

Cuba en peligro de que Rusia le reduzca ayuda

Washington, Sept. 16 (UPI). Cuba enfrenta por primera vez la perspectiva de que la Unión Soviética le reduzca su asistencia económica masiva y dependa más de la declinante industria azucarera que antes de la revolución hace 25 años, según dijo hoy un alto funcionario del Departamento de Comercio.

"Cuba es víctima de su estrategia política extranjera, que torna inmanejable su seria situación económica interna", dijo el funcionario Lawrence Theriot en una conferencia auspiciada por el Centro de Estudios Estratégicos e Internacionales de la Universidad de Washington.

Fuentes estadounidenses estiman que el subsidio económico a Cuba le cuesta a la Unión Soviética un millón de dólares

diarios, sin contar abultadas cifras de asistencia y provisión de equipo militar.

"La crisis está creciendo en Cuba, desde sus orígenes en 1974, cuando los altos precios del azúcar condujeron a políticas excesivamente optimistas. Los problemas se fueron acumulando hasta que los cubanos tuvieron que buscar la reprogramación de la deuda externa en 1982", agregó.

Depende más del azúcar

"Cuba depende ahora de sus exportaciones azucareras más que antes de la revolución, debido a que su dependencia de la economía soviética le dejó muy pocas opciones de diversificación", dijo Theriot. "Y depender hoy del azúcar es

Pasa a la página 35

E.U. niega visa a líder izquierda salvadoreña

Washington, Sept. 16 (UPI). El Departamento de Estado informó hoy que le negó visa a un líder izquierdista salvadoreño que se reunió con el enviado del

presidente Ronald Reagan a la América Central, debido a que su grupo se atribuyó la responsabilidad del asesinato de un oficial naval norteamericano.

Pasa a la página 54

Separatistas vascos asesinan un policía

Madrid, Sept. 16 (Latin-Reuters). Un policía fue muerto a tiros hoy en el Noroeste de España en el vigésimo séptimo atentado fatal perpetrado este año por guerrilleros separatistas

vascos.

El hecho se produjo en un momento crucial para el gobierno socialista español, a menos de dos días de la destitución de un prominente

Pasa a la página 15

Restringen viaje de Gromyko a E.U.

Naciones Unidas, Sept. 16 (UPI). Los gobernadores Mario Cuomo y Thomas Kean, de Nueva York y Nueva Jersey, respectivamente, impusieron una prohibición para que el ministro de Relaciones Exteriores soviético, Andrei Gromyko llegara a sus estados en una nave de la AEROFLOT.

La decisión de los gobernadores se realizó ante el temor de que la llegada de Gromyko produjera una "impredecible reacción pública" por el derribo, por parte de los soviéticos, de un avión comercial coreano hace dos semanas.

La prohibición del aterrizaje del avión que

traería a Gromyko al país para asistir a la nueva Asamblea General de la ONU contradice el Acuerdo de Hospitalidad entre Estados Unidos y la ONU, informó hoy un vocero del organismo internacional.

Según el portavoz, Francois Giuliani, el secretario general Javier Pérez de Cuéllar "ha llevado el asunto a la misión permanente de Estados Unidos", ante la ONU.

El acuerdo de hospitalidad cubre la entrada en Estados Unidos de todos los representantes ante la ONU y sus ayudantes.

Sin embargo, desde Washington, el vo-

Pasa a la página 35



CONTRIBUCION HISPANICA. Washington, Sept. 16 (UPI). El presidente Ronald Reagan destaca la valiosa colaboración hispanica en la defensa de los E.U.A., durante su discurso hoy, en la Casa Blanca. Lo acompaña el secretario de Defensa, Caspar Weinberger. (Foto UNIFAX-II).

Fin del totalitarismo piden en las Filipinas

Manila, Sept. 16 (UPI). Más de 15 mil empleados del sector privado, portando carteles en que pedían el fin al "totalitarismo" en las Filipinas desfilaron por hoy en el distrito comercial de Makati en protesta por el asesinato del líder de la oposición, Benigno Aquino, ocurrido el mes pasado.

Los empleados abandonaron sus labores en institu-

ciones bancarias y financieras después del mediodía y marcharon por la elegante Avenida Ayala, en la mayor manifestación hasta la fecha desde el entierro de Aquino.

Hombres de negocios, que actuaron como vigilantes del desfile, dijeron que entre 15 mil y 20 mil empleados de alta clase media y ejecutivos se unieron a la marcha, la

Pasa a la página 54

Ofensiva nacional colombiana contra el narcotráfico

Bogotá, Sept. 16 (UPI). En una ofensiva nacional contra el narcotráfico, el gobierno incautó 39 aeronaves utilizadas para el transporte de estupefacientes y capturó a cinco hombres, informó hoy el ministro de Justicia, Rodrigo Lara Bonilla.

El ministro, que calificó el problema del narcotráfico y el abuso de estupefacientes como "la gran marcha negra" en Colombia, dijo que las diferentes acciones se realizaron ayer en distintas secciones del país.

Una de las naves paralizadas por la Policía Nacional es un jet del parlamentario suplente, Pablo Escobar Gaviria, identificado como uno

Pasa a la página 54

Hallan 8 cadáveres en capital de Guatemala

Guatemala, Sept. 15 (UPI). En un aparente resurgimiento de la actividad de los "escuadrones de la muerte", las autoridades informaron hoy que se encontraron los desfigurados cuerpos de ocho jóvenes en la capital guatemalteca, algunos de los cuales fueron rescatados de un pozo.

Por su parte, la prensa na-

cional informó que Henry Kissinger visitará Guatemala el 13 de octubre en una gira de trabajo que lo llevará a los cinco países de América Central.

El ex secretario de Estado fue nombrado por el presidente Ronald Reagan para encabezar una comisión que se encargará de establecer

Pasa a la página 35

Weinberger buscará la cooperación de China

Washington, Sept. 16 (Latin-Reuters). El secretario de Defensa, Caspar Weinberger, viaja la semana próxima a Pequín para conversar sobre el desarrollo de lazos militares con China que podrían incluir ventas de armas estadounidenses y producción china de armamentos de diseño estadounidense.

Funcionarios estadounidenses consideraron que no se concertaría operación alguna de importancia sobre armamentos, pero cualquier acuerdo armamentista con el rival comunista de la Unión Soviética constituiría una novedad en las hasta ahora frías relaciones militares entre Pekín y Washing-

Pasa a la página 15

Rebeldes derriban un avión militar libanés

Beirut, Sept. 16 (UPI). La fuerza aérea del Líbano perdió hoy uno de sus cinco aviones en bombardeos contra posiciones palestinas y musulmanas en el sector oriental de Beirut, informó un comunicado militar.

Mientras el ejército libanés avanzaba hacia el sur desde sus posiciones montañosas en Souk el Gharb a fin de asegurarse la zona que se

para a la capital de los Montes Shouf, los marines estadounidenses participaron en un nuevo intercambio de fuego con los rebeldes al sur de Beirut.

Ataques de artillería pesada contra el ejército en Souk el Gharb, 12 kilómetros de la capital pero más cerca de las posiciones de los marines alrededor del aeropuerto de

Pasa a la página 15



CONTRA CONTROL DE PRENSA. Manila, Sept. 16 (UPI). Esta es una de las demostraciones contra el gobierno filipino, realizadas hoy. La multitud protesta contra el control gubernamental de la prensa. Tres atáúdes, en que supuestamente yace la libertad de prensa, tienen leyendas en que aparecen los nombres de 2 periódicos filipinos.



FUERTE OPOSICION. Manila, Sept. 16 (UPI). Uno de los grupos de filipinos que realizan protestas contra el presidente Marcos, en que piden su renuncia. Le atribuyen

responsabilidad por el asesinato del líder de la oposición, Benigno S. Aquino. Otros grupos hicieron hoy protestas similares, calculándose su total en unas 15 mil personas.

Pasa a la página 35